
令和７年国立市議会第１回定例会一般質問一覧表 

発言順 ２月２７日（木） 

１ 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
空き家対策について 

人口減少社会から見る空き家の発生予防について 

市民参加の空き家適正管理について 

小規模多機能な公共空間とする空き家の利活用について 

様々な生き方を支える社会基盤とする空き家の利活用について 

ゼロカーボン政策で創る地域新電力について 

広域的ゼロカーボンシティに向けた市の取組について 

ゼロカーボンシティ実現に向けた今後の市民参加の取組について 

小・中学校での創エネ学習の取組について 

有機フッ素化合物ＰＦＡＳ対策について 

今後の市の対策について 

産後ケア事業について 

産後ケア事業ガイドラインに理学療法士が明記されたことによる今後の市の事業内容に

ついて 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
まちづくりについて 

国立駅周辺のまちづくりについて 

富士見台地域のまちづくりについて 

南部地域のまちづくりについて 

財政健全化について 

国立市の財政の課題について 

健全化に向けた取組について 

学校教育について 

国立市のインクルーシブ教育について 

スマイリースタッフについて 

３ 〔山 口 智 之 議 員〕 
南部地域について 

国立市南部地域整備基本計画 

矢川駅周辺基盤整備計画 

矢川の枯渇問題 

公共交通不便地域解消 

防災・防犯について 

避難所運営・備品 

多摩川緊急治水対策プロジェクトのインパクト 

防犯対策補助金 

くにペイの活用 

あおやぎっこへの導入 

ふるさと納税 



４ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 

市長に問う 

選挙公報に記載の政策について 

公式ホームページに記載の政策について 

配布したチラシに記載の政策について 

まちの改善について 

東京都カスタマー・ハラスメント防止条例への対応について 

路上喫煙等禁止区画整備事業について 

過去の区画整理の成果について 

５ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 

健康施策について 

がん対策について 

① 子宮頸がんについて 

② 乳がん検診について 

③ アピアランスケアについて 

福祉施策について 

ＮＩＣＵ卒業後の支援について 

しょうがいがある生徒の居場所の今後について 

訪問理美容について 

教育施策について 

授業時数について 

有料アプリについて 

  



発言順 ２月２８日（金） 

６ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
市長に問う 

市長の主義・主張について 

① 市長の言動の真意を問う 

現役世代を中心とした人口増の課題について 

① ＵＲ国立富士見台団地の再生を中心とした富士見台地域のまちづくりについて、市長の

見識と見解を問う 

公共（教育）施設 

第二小学校改築と複合化施設建設事業について 

① 新校舎棟の構想時と実際の完成時での主な変化を問う 

② 小学校改築・複合化施設建設事業の今後の流れを問う 

防災・減災 

災害備蓄品の管理保管状況について 

① 災害備蓄品の現在の管理方針について問う 

② 災害備蓄品の保管場所についての課題を問う 

選挙管理 

誰もが投票しやすい環境整備について 

① 投票支援カード導入に対する検討状況について問う 

② 視覚しょうがいしゃの投票に関する課題について問う 

７ 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
市民からの要望について 

生ごみのカラス被害対策は何か 

青柳南アパートの交通不便を解消する取組は何か 

市長と担当部に問う 

都市計画道路３・３・15号線について 

矢川上地区地区計画案について 

国立二小の２期工事と３期工事について 

国立駅周辺まちづくりについて 

国保を値上げしないようにすることについて 

郵政グラウンドを借りるトップ会談はいつ行うのか 

８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
子育て 

公立保育園民営化に対する保育審議会での状況について 

暮らし 

健康まちづくりの取組と課題について 

安心して暮らし続けられる居住支援の進捗状況について 

介護 

ＱＯＬ向上を目指した聞こえの支援について 

介護保険制度改定後の市内での影響について 

ジェンダー平等 

女性のエンパワーメント推進とジェンダー施策の状況について 



９ 〔関 口   博 議 員〕 

国立駅周辺まちづくり 

国立駅周辺の整備について市の計画を問う 

環境問題について 

今後の地球温暖化対策について、市長に問う 

マイナンバー問題について 

マイナンバー制度について、市長の基本姿勢、考えを問う 

マイナ保険証について、課題と今後の取扱いについて問う 

子ども基本条例について 

子ども基本条例を具体的に施行するための方策を問う 

10 〔古 濱   薫 議 員〕 

子どもたちの学校環境について 

学校の包摂力を高める「フルインクルーシブ教育」の取組について 

学校給食費無償化で整理されるべきことは何か 

国立第二小学校の樹木たちをどのように保全し、環境教育として生かしていくのか 

気候変動問題について 

地球温暖化対策として市が考える今やるべきことは何か 

樹冠被覆率を上げるためにどうしたらよいか 

国立駅周辺まちづくりについて 

国立駅周辺整備事業は今後どのように進めていくのか 

  



発言順 ３月３日（月） 

11 〔小 川 宏 美 議 員〕 
移動の自由を公的に保障する 

地域公共交通過疎地の現状と活性化するための手段をどう考えているか 

市のために働く人の賃金を保障する 

都内で17自治体で進められている公契約条例の制定に向けて国立市も再スタートしない

か 

女性と男性及び多様な性による平等参画社会に向けて 

女性管理職と役職者における短期・中期目標値と達成見込みを改めて問う 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
市長に問う 

国立市における介護保険運営に関する市長の考えを問う 

防災・減災対策について 

インクルーシブ防災の視点に立った防災対策について 

福祉避難所の状況と連携について進捗状況を問う 

予防接種について 

帯状疱疹予防接種費用の助成について 

子どもインフルエンザ予防接種の助成について 

ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接種について 

カーブミラーや街路灯の管理について 

カーブミラーや街路灯の支柱埋設部の腐食について 

13 〔中 川 貴 大 議 員〕 
大阪・関西万博の開催直前ＰＲ及び取組について 

大阪・関西万博の直前ＰＲと万博首長連合について 

大阪・関西万博への参加促進を求めることについて 

共同親権について 

共同親権の施行に向けて 

携帯電波の整備について 

携帯電話をはじめとする電波の改善に向けた継続した取組を求めたい 

災害時の車両配備を求める 

電源車・給水車の確保について 

犬猫食について 

犬猫食の実態把握と規制を求めることについて 

アニマルポリスの設置を求める 

アニマルポリスの設置を行うべきではないか 

動物虐待について 

動物虐待の厳罰化やフォローを求めたい 

多頭飼いの厳罰化を 

多頭飼いの問題について厳罰化を求める 

盲導犬の負担軽減を 

盲導犬に代わるＡＩロボットなどで負担軽減を目指すべきではないか 

10．動物の災害補助金を 

（1）災害時や引退を迎えた動物の救済に向けた補助金導入を求める 



11．犬猫ブリーダーについて 

（1）悪徳ブリーダー対策の免許制と里親登録について、創意工夫による導入を求めたい 

12．動物愛護の啓発を 

（1）子どもたちへの教育や市民の方への動物愛護啓発の促進を求める 

13．リカレント教育について 

（1）リカレント教育・リスキリングの振興を求めたい 

14．脅迫について 

（1）市民や事業者への脅迫に関する実態把握と対応について 

15．新・国立市長に問う 

（1）市長の目指す市政の方向性や政策はどういったものか 

14 〔石 井 伸 之 議 員〕 
まちづくりについて 

ＪＲ南武線について 

① 連続立体交差事業について 

② 賢い踏切の導入状況について 

③ 谷保駅の快速列車停車に向けたＪＲ東日本への要望について 

国立駅南口整備について 

① 今後の整備計画について 

② 献血車両をはじめとする大型車両乗り入れに向けた路面整備について 

東京都保全地域への指定について 

防災行政について 

多摩川増水時の災害対策について 

① 電柱などへ堤防決壊時の想定浸水深さを知らせる看板設置について 

福祉について 

移動困難者に対する買物支援について 

老人クラブ連合会の会員数増加について 

15 〔青 木   健 議 員〕 
市長に問う 

行政の継続性についての考えは 

庁内人事についての考えは 

副市長人事についての考えは 

景観問題として、市内外に富士山の眺望を阻害する建築物が計画された場合どうするの

か 

基盤整備の遅れている南部地域整備についての考えは 

狭隘道路対策はどうなるのか 

都市計画道路はどうなるのか 

ハラスメント対策について 

窓口へのポスター掲示はどうなったのか 

電話機への録音機設置はできないか 

東京都及び三重県桑名市の条例化を受けての当市の対応はどうするのか 

防災施策について 

トイレカー購入の予算がないが、その理由と今後の考えは 



発言順 ３月４日（火） 

16 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
市長に問う 

市長がやりたい政策について 

市長選挙に向けて出していた政策について 

個別の政策について 

① 谷保駅周辺のまちづくりについて 

② マイナンバーカードについて 

③ 国立市の道路政策について 

④ 都市景観形成条例について 

17 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
市長に問う 

選挙中に訴えていた、市政を取り戻すとは、誰から、誰へ取り戻したのか 

国交省時代に全国のまちづくりを見てきた経験から国立の地域を活性化する秘策は何か 

防災強化に急ピッチで取り組むと言われているが、矢川地域ではどのような取組をする

のか 

矢川上土地区画整理事業の進捗は 

自身のＳＮＳで国立市の下水道、市独自の緊急点検と安全性の御報告を発信したが、その

狙いは何か 

郵政大学の敷地活用を交渉しているのか 

まちづくりについて 

東第３号線の現状は 

ネーミングライツの現状は 

18 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育について 

今後の国立市の教育の方向性について 

教育費について 

学校の設備について 

福祉・まちづくりについて 

国立富士見台団地の課題について 

居住支援について 

人権について 

オンブズマンについて 

19 〔矢 部   新 議 員〕 
行財政・ガバナンス 

公益通報制度について 

財政健全化の取組について 

まちづくり 

矢川上土地区画整理事業について 

市長に問う 

公約実現のための取組について 



20 〔上 村 和 子 議 員〕 
市政全般 

濵﨑市長初となる2025年度に向けての施政方針について問う 

① ソーシャルインクルージョンの理念の下進められてきた、これまでの市政運営のよい面

を引き継ぎつつ、新しい時代の要請に応えるために必要な部分を変えていくについて、引

き継ぐこれまでの市政運営のよい面とは具体的に何か。また変えていく部分は何か、具体

的に問う 

② キーワードとして挙げている「対話」をベースとする「相互理解」について、具体的に

何をするのか 

③ 行財政改革について、具体的中身は 

④ 現教育大綱に掲げてある「フルインクルーシブ教育を目指す」は引き継ぐが、文言を分

かりやすく変えるとはどういうことか 

⑤ 施政方針の中に緑を守る政策が入っていない。二小樹木保存、大学通りの並木道の保全、

公園の緑等、樹冠被覆率にフォーカスした環境政策について 

⑥ 地サポステーション・カフェについて（継続質問） 

⑦ 子ども基本条例に基づく、職員研修の検討状況について（継続質問） 

⑧ 居住困難者について、「住まいは人権」の立場から、その実態把握はできているか。超

高齢社会の中で重要課題と考えるが、どうか 

 


